

—Se dice que el general Von der Goltz va a dimitir el puesto que desempeña en el ejército otomano.

—El Reichstag ha aprobado en segunda lectura el proyecto de ley sobre el impuesto del azúcar, tal como lo presentó el Gobierno. El impuesto se fija en un marco 70 pfennigs. La prima de importación será de 18 marcos hasta 30 de Septiembre de 1886, y de 17 marcos 25 pfennigs a partir de esta fecha.

—El 15 del corriente mes espiró el plazo concedido al poeta polaco Kraszewski para constituirse preso en la ciudadela de Magdeburgo. Como no se ha presentado, pierde la fianza de 22.000 marcos que algunos de sus amigos habían prestado por él.

—El 15 del corriente mes espiró el plazo concedido al poeta polaco Kraszewski para constituirse preso en la ciudadela de Magdeburgo. Como no se ha presentado, pierde la fianza de 22.000 marcos que algunos de sus amigos habían prestado por él.

Italia.

Telegrafían de Catania que la erupción del Etna aumenta sin cesar. El aire está lleno de humo y cenizas. Continúan los temblores de tierra y los ruidos subterráneos. La mayor parte de los habitantes de Belpasso y de Nicolosi han huido ante la corriente de lava. Hasta el presente no hay que registrar ninguna pérdida personal. Las autoridades se multiplican ante la catástrofe.

Las últimas noticias participan que la corriente de lava se ensancha y amenaza las casas de Nicolosi. En la noche del 20, destruyó los olivares y viñedos de Nicolosi y de Belpasso. El volcan lanza masas incandescentes á 500 metros de altura. La niebla era muy densa.

Bélgica.

El jueves hizo explosión una fábrica de dinamita en Matague-la-Grande. Han resultado muertos dos obreros, y heridos, muchos.

—Continúan los preparativos para la gran manifestación del 13 de Junio. El Gobierno está muy alarmado con tal motivo. Se calcula que los manifestantes llegarán á 80.000. Muchas personas abandonan la ciudad.

Estados- Unidos.

El Gobierno celebró consejo el jueves, y trató extensamente de las pesquerías, acordando esperar á que lleguen los informes detallados, pedidos al cónsul americano de Halifax, para tomar acuerdo.

En un gran meeting verificado en Portland (Maine), se acordó pedir al Gobierno que envíe buques armados para proteger á los pescadores en aguas canadienses. Si el Gobierno no accede á esta petición, los pescadores armarán sus propios barcos.

—El concejal Jaehne, convicto de haber aceptado regalos por votar un privilegio en favor del ferrocarril de Broadway, ha sido condenado á nueve años y diez meses de prision.

Buen ejemplo, digno de ser imitado en España.

Francia.

Telegrafían de Viena al *Journal des Debats* que desde hace algunos meses se notaba mucha frialdad en las relaciones de Francia con Alemania, que coincidió con una inteligencia más estrecha entre esta última potencia é Inglaterra. Sin embargo, parece que la situación se aclara, y que el Gabinete de Berlin se ha dulcificado, recomendando á los periódicos oficiosos de Alemania que moderen sus ataques contra Francia.

Le Gaulois dice que el baron de Courcel ha llevado á París la seguridad de que el canciller está animado de las mejores intenciones respecto de Francia; y añade que las nubes que cubrían el horizonte se habrán disipado muy en breve.

—En los círculos parlamentarios se duda que el Gobierno se decida á resolver espontáneamente y bajo su responsabilidad directa la cuestión de los príncipes.

Se asegura que, así que se reúnan las Cámaras, será presentado un proyecto relativo á la situación particular de los príncipes, con objeto de dar forma legal á los poderes que que está investido el Gobierno.

—Los obreros de cuatro fábricas de tejidos de Cholet se han declarado en huelga.

SUCESOS DE ORIENTE.

Telegramas de *Le Temps*. Atenas 21.—Hé aquí la composición del nuevo Gabinete: Tricupis, presidente del Consejo, Hacienda y Guerra; Lombardos, Interior; Vul-

piotis, Justicia, Manetas, Cultos é Instrucción pública; Dragomis, Relaciones exteriores; Theodorakis, Marina.

El Sr. Tricupis considera rotas las relaciones de Grecia con sus potencias, por la marcha de los ministros extranjeros. Opina que su predecesor debió llamar á los agentes diplomáticos griegos en el extranjero. De hecho, las legaciones griegas no existen despues de la caída del Sr. Delyannis, y el Sr. Tricupis no piensa hacer ninguna comunicación á las potencias. Se limitará á ordenar el desarme, si lo permite la actitud de Turquía. Las potencias continuarán ó cesarán el bloqueo. El señor Tricupis no las pedirá nada acerca de ese extremo.

—Despachos oficiales confirman que los turcos han atacado á los griegos.

Ayer (20), á las cuatro de la mañana, la artillería turca comenzó á cañonear las posiciones griegas en el llano de Karia; á las seis, la infantería entró en fuego desde la pequeña eminencia de San Atanasio. Dubitis, que manda el batallón de los Evzones, fué herido en el pié; pero se puso al frente de sus fuerzas así que le extrajeron la bala.

En Barakiri se verificó otra escaramuza. Un puesto de los griegos fué ocupado por los turcos.

Estos, segun las últimas noticias, concentran sus fuerzas enfrente de las posiciones griegas de Denezeros. Los griegos, por su parte, se concentran para resistir el ataque y recobran las posiciones que les han sido arrebatadas por sorpresa.

—Han ocurrido dos encuentros al pié del Olimpo, en torno al lago Mezero, uno insignificante y otro más grave.

Telegrama de la Agencia Havas:

Atenas 21.—Los turcos empezaron las hostilidades cerca de Mezero. Ocuparon con fuerzas numerosas un puesto griego, que fué recobrado. Los griegos se apoderaron despues de varios puestos turcos en la misma línea. La artillería griega destruyó las fortificaciones turcas cerca de Anaplysis.

Corre el rumor de que los turcos quieren entrar en Grecia por Melina.

Si Europa no interviene, la guerra es inevitable.

El Gobierno está decidido á defender enérgicamente el territorio y prepara la concentración de todas las tropas en la frontera.

La situación es muy grave. Reina grande emoción.

EN EL PARLAMENTO INGLÉS.

El bill sobre uso de armas.

El Sr. *Morley*, ministro de Irlanda, en la sesión celebrada por la Cámara de los comunes el jueves, pidió la segunda lectura del bill renovando por dos años la ley que prohibe la venta y el uso de armas, así como el depósito de materias explosivas, en determinados distritos.

Explicó que la ley actual espira el 3 de Junio. Sin duda que lo impide los crímenes; pero es de desear que continúe vigente, porque en el estado actual de Irlanda, excitadas las pasiones políticas, conviene impedir que el pueblo vaya armado á las reuniones. Razones de prudencia y de buen sentido lo aconsejan así. Los amigos de la paz y del orden no pueden oponerse á ello.

El Sr. *Parnell* no formuló objeción ninguna contra el mantenimiento de la ley, pero desea que se aplique por igual á todos en Irlanda, así en Ulster como en los demás distritos de la isla. Sus partidarios piden que la ley se aplique también á los orangistas, porque no se puede admitir que los habitantes del Norte tengan medios para asesinar á aquellos de sus conciudadanos que no profesan las mismas opiniones que ellos.

Segun el orador, el marqués de Salisbury, el Sr. Chamberlain y lord Bauldolph Churchill han procurado sublevar el Ulster. El número de orangistas no pasa de 15.000. No es, por tanto, cierto que la ley sea necesaria para prevenir la resistencia á la ley de los pueblos del Norte, pero puede facilitar á los orangistas de Ulster el homicidio y el asesinato en las próximas elecciones.

Acusó al Sr. Sanderson de haber dicho que suprimiría á los nacionalistas por medio de las balas, y no con votos.

El Sr. Sanderson interrumpió al orador y dijo que nunca pronunció aquellas palabras. (Parte de la Cámara injurió al Sr. Parnell á que retire sus palabras.)

El Sr. *Parnell* acepta la declaración de Sanderson. Pero le pregunta si es cierto que el sábado, al apoyar el voto de gracias al marqués de Salisbury, en Saint-James Hall, dijo que habría muchos compradores de fusiles.

El Sr. Sanderson reclama y pide la llamada al orden, entre los aplausos y risas de la Cámara.

El Sr. *Parnell* terminó diciendo que antes de que se pase á la segunda lectura es necesario que el Gobierno dé la seguridad de que usará de los medios que le otorga la ley para desarmar á los orangistas.

El Sr. Sanderson dijo que en su discurso del sábado procuró explicar cual sería la situación de los habitantes del Norte de Irlanda si se aprobara el bill del *home rule*, y añadió que esta aprobación daría mucho trabajo á los fabricantes de fusiles. Segun el orador, el país tiende á una solución de la cuestión irlandesa; pero no será definitiva hasta que los electores ingleses hayan decidido, con mayoría abruma-

dora, que la autoridad de la reina debe ser mantenida allí resueltamente, y que el Sr. Parnell y sus partidarios deben quedar á un lado para siempre.

Lord *Churchill* rechazó la acusación de Parnell, de haber hecho la apología del asesinato y del homicidio. También le ha acusado, por sus discursos, el Sr. Morley; pero cuanto he dicho, añade, está basado sobre eventualidades. En efecto: si el pueblo irlandés estuviera colocado bajo la dependencia de otra autoridad que no fuese el Parlamento imperial, los leales de Ulster recurrirían sin duda á la resistencia armada.

El Sr. *Sexton*: Habeis dicho que debían haberlo hecho.

Lord *Churchill* confiesa que dijo: "Tendrán el derecho de hacerlo," y declaró que la lealtad constitucional del pueblo es condicional.

Dijo, además, que si la vida y la libertad de los habitantes de Ulster estuvieran amenazadas por una de las autoridades que se establezcan en Irlanda, su lealtad será, á juicio suyo, condicional. Ningun derecho divino tienen las leyes hechas por este Parlamento; y si provoca la guerra civil será imposible afirmar que el pueblo de Ulster se ha hecho culpable del delito de alta traición. (Interrupciones y aplausos.)

Añadió que así piensan también el marqués de Salisbury y el Sr. Chamberlain; y terminó declarando que las interrupciones de los parnellistas no le harán cambiar de opinión; y es esta que si los proyectos del Gobierno traen la guerra civil, los que se opongan por la fuerza á las consecuencias de esos proyectos están en su derecho.

(Varios diputados hacen algunas observaciones.)

El Sr. *Gladstone* dice que la administración de la ley no debe variar, y que debe hacerse con la más estricta imparcialidad. La doctrina expuesta por lord Churchill, de que si una fracción de un pueblo es hostil á una ley, esa fracción tiene derecho, luego de emplear los medios constitucionales, de recurrir á las armas para resistir, es una doctrina gravísima; y si es buena para Ulster, debe aplicarse á todas las provincias.

No recogió, de intento, las palabras de lord Churchill, porque éste ha sido ministro responsable de la reina, y porque su lenguaje no ha sido atenuado ni desmentido por sus colegas. Le ha inspirado otra razón; y es que no quiere excitar deliberadamente las pasiones en esta discusión, dando importancia á palabras de extremada gravedad, pero que por fortuna se dicen por muy pocos.

El Sr. *Plunkett* negó que lord Churchill hubiese sentado el principio que le atribuye el señor Gladstone. Indicó únicamente determinadas circunstancias en las cuales parece justificada la resistencia.

(Intervienen varios oradores.)

El Sr. *Hicks-Beach* cree que la prudencia y el buen sentido justifican el proyecto; pero, á juicio suyo, el Gobierno se condena á sí mismo proponiéndolo, porque parece implicar que Irlanda no merece las libertades que quieren concederla.

El bill fué aprobado por 303 votos contra 89. La minoría comprende á los parnellistas y á algunos radicales.

LO CIERTO Y LO DUDOSO.

Nuestro corresponsal en Madrid nos llama la atención sobre el miedo que los gobernadores de Navarra, Vizcaya, Alava y Guipúzcoa parece que han demostrado al Gobierno. No frecuentamos los centros oficiales. Así es que no hemos visto temblar las pantorrillas de los encargados de velar por el orden. Como quiera que el miedo sea contagioso, nos felicitamos por la santa ignorancia en que del hecho estamos. No se verá turbado nuestro juicio por los desmayos del temor, ni aparecerán á nuestros ojos montañas los granos de arena.

Apresuremos á declarar que creemos un miel de buena fe el de los próconsules de las provincias hermanas. ¿Por qué habian de engañar al Gobierno? Dicen lo que sienten; caso raro en la gente oficial, para la que es un axioma que hay mentiras licitas y supercherías provechosas. Al informar al Gobierno de lo que creen que ocurre, no les guía la idea de aparentar servicios con esperanza de premio; antes bien, sacando fuerzas de flaqueza, han puesto, seguramente, promesa formal de vencer las dificultades, al pié de las comunicaciones alarmantes.

Procuraremos explicar lo que sucede.

Sabido es de todo el mundo que en los pasados meses mediaron tratos entre los representantes,—entre los partidarios á lo menos,—de ambas ramas de la casa de Borbon, para zanjar la querrela que las divide, y que tanta sangre y tanto dinero ha costado á esta desgraciada patria nuestra. En principio concertaron el matrimonio de D. Jaime y de D.^a María de las Mercedes de Borbon, antes presunta heredera del trono. Así se fusionaban las dos ramas rivales, y todo se quedaba en casa. Pero la venida al mundo del señor rey D. Alfonso XIII ha dado al traste con

la componenda. Cuando Martos decía: "Aprestémos á defender al rey y á la dinastía," replicaban en Venecia: "Combatamos al nieto de la usurpadora."

Súbito, ardorosas palabras de guerra resuenan del otro lado de la frontera. La policía española tiembla, da la voz de alarma, y pone espanto en el ánimo de los encargados de defender las instituciones. El telégrafo, veloz como el pensamiento, lleva á Madrid, y de Madrid á la Península toda, el grito de alerta. Un periódico italiano, *La Diffesa*, nos dice, antes de que lo sepan nuestros agentes diplomáticos, que D. Carlos salió de Venecia. ¿Adónde va? A Suiza, la libre tierra de las bellas montañas, no más bellas, si más libres, que las montañas euskaras.... Ya se acerca á ese Pirineo en cuyas vertientes han derrotado los españoles en legendarias batallas á los franceses antecesores de los Borbones. Y en demanda del Pretendiente van diez, quince, acaso treinta de sus parciales.

En tanto, la tierra vascoagada está tranquila, colgando de sus altares el ramo de oliva de la paz.

Crean estos borbónicos de la rama reinante que, no teniendo simpatías sus señores en esta libre tierra, han de tomar partido forzosamente los vascoagados por la rama vencida. En la lucha de una familia, que el odio dividió en dos, lucha cuyos gastos satisface esta sagrada patria española, no ven los ofuscados monárquicos más intereses dignos de respeto que los intereses borbónicos. La Nación no cuenta para nada en sus cálculos, ó entra en ellos por muy poco. La Nación queda, como siempre, abandonada por ellos. No se acuerdan de que existe sino es para cobrarla las costas del pleito, que han dejado exhaustos los bolsillos de carlistas y de liberales.

Es necesario, pues, que alguna voz se levante en defensa de los fueros de la Nación; es necesario que juzguemos los hechos de la política corriente como españoles, como patriotas. *Sursam corda*. Sí; tuemos que levantar en alto los corazones, que herir la fibra del sentimiento, y recordar á las madres que se han quedado sin hijos, á los míseros que lloran á sus padres, á los tristes que perdieron á sus deudos en las impías luchas promovidas por la casa de Borbon; es preciso recordárselo y decirles que piensen en la patria, que den al olvido los Borbones, para cimentar sobre sólidas bases la dignidad y la ventura del país.

Con esta política no habrá miedo, porque no habrá alarmas; no habrá guerras, porque no habrá reyes.

Queremos vivir en paz. Así decíamos el miércoles. Y no eran sólo palabras de nuestro deseo, sino expresión del pensamiento de todo el país vascoagado. Acaso no todos se penetran del sentido y trascendencia que se contiene en esa frase; pero todos la hacen suya. ¿Qué quieren decir con ella? No hablaremos como hombres de partido, para contestar esa pregunta, y así acertaremos en la respuesta.

Queremos cuanto existe de verdaderamente estable y necesario: la unidad patria, la soberanía de la Nación, la libertad y el derecho igual para todos.

Por eso no queremos estar sujetos á las horribles dudas de un paréntesis de diez y seis años, ni derramar nuestra sangre por los pretendidos derechos de ningún hombre, llámese Carlos ó Alfonso.

NOTICIAS.

Anteayer se ha colocado en nuestra playa la primera caseta.
Se bañaron tres extranjeros.

Durante la segunda semana de mes se ha presentado en este registro civil la partida del matrimonio de D. Nemesio Mateo y Cañadas con D.^a Cipriana Aress.

Tienen aprobados sus presupuestos en este gobierno civil, y de un día á otro les serán devueltos, los pueblos de Leaburu, Usurbil, Cestona, Deva, Ezquioga, Gainza, Gavia, Icazteguieta, Ibarra, Mutilloa, Berrobi, Asteazu, Idiazabal, Zaldivia, Orío, Villafraña, Motrico, Beizama, Legazpia, Vidania, Mondragon, Zarauz, Elduayen, Anzuola, Archaleta, Urnieta, Cizurquíl, Ichaso, San Sebastian y Zumaya.

Puerto de Zumaya.

Buques entrados el día 20:
Lanchon español *Maria del Pilar*, procedente de San Sebastian, en lastre.
Id. id. *Candelaria*, de Bilbao, con carga general.